

Au contraire, nous avons la responsabilité d'examiner à fond les moyens de règlement que nous avons utilisés dans le passé pour déterminer leur efficacité et, au besoin, en recommander d'autres. A ce sujet, je félicite le Gouvernement des Pays-Bas pour le travail d'établissement des faits qu'il a accompli. Si la discussion de ces propositions peut aboutir à des résultats constructifs, nous aurons alors fait le premier pas vers la revision dont j'ai parlé plus haut.

#### Réunions des ministres des Affaires étrangères au Conseil de sécurité

Puis-je suggérer aussi que nous acceptions et suivions la proposition du secrétaire général de réunir périodiquement le Conseil de sécurité, en vertu de l'Article 28 de la Charte, et en particulier, qu'une réunion au niveau des ministres des Affaires étrangères ait lieu au cours de cette vingt-deuxième session de l'Assemblée, puisque tant d'entre eux sont ici présents? Le secrétaire général a révélé qu'il aurait un ordre du jour provisoire à suggérer pour une telle réunion. J'ose espérer qu'on lui permettra de le faire et je reconnais qu'une telle réunion devra être préparée avec le plus grand soin. Je crois qu'il faut faire l'impossible, d'ici la fin de la session, pour trouver des solutions aux problèmes qui nous divisent, qui préoccupent nos peuples et qui, dans bien des pays du monde, vont jusqu'à mettre en cause, aujourd'hui, l'acceptation même de notre Organisation.

#### Chypre

Dans ce contexte, j'aimerais signaler les rencontres qui ont eu lieu récemment entre les chefs des Gouvernements de Grèce et de Turquie sur la question de Chypre, ainsi que les mesures adoptées sur l'île en vue de faciliter le retour à la vie normale. Je souhaite que ces négociations se poursuivent, en espérant qu'elles aboutiront à une conclusion heureuse. La Force d'urgence des Nations Unies à Chypre est l'une de celles avec lesquelles mon pays a eu affaire et auxquelles il a pris part. Nous devons nous demander si, oui ou non, le maintien de cette Force pourrait risquer d'une manière quelconque d'entraver le règlement du problème. On m'a donné l'assurance qu'il n'en allait pas ainsi. Quoi qu'il en soit, il serait encourageant de voir la solution politique de la question trouvée par les intéressés eux-mêmes.

#### Universalité

Mon Gouvernement estime aussi que nous devons tenter d'en arriver à ce que toutes les nations soient représentées au sein de cette Organisation, même si nos chances d'atteindre ce but semblent faibles. Je répéterai ce que j'ai dit l'an dernier à ce sujet:

"...si cette Organisation veut atteindre son plein rendement, toutes les nations, surtout celles qui, à l'instar de la Chine continentale, comprennent une partie importante de la population du globe, doivent être représentées ici." (1413e séance)

C'est en songeant aux troubles qui se produisent à l'heure actuelle sur le continent chinois que je répète cela. L'an dernier, j'ai expliqué ce que nous considérerions comme base raisonnable et juste solution pour le règlement du problème de la représentation de la Chine continentale à l'ONU.